

Señora Intendente Municipal de San José
Ministros de gobierno
Legisladores nacionales y departamentales
Autoridades nacionales y departamentales
Gremiales amigas
Cabañeros y expositores
Público en general
Buenas tardes!!!

Hoy me toca ser la voz de esta querida institución, desde muy chico venía acompañando a mi padre que supo presidirla al igual que otros tantos amigos, algunos de ellos hoy nos miran desde arriba.

Una nueva exposición finaliza, una exposición que refleja lo que es la producción agropecuaria en el departamento y en el país.

Ha desfilado un importante número de reproductores de excelente nivel genético en las razas holando, jersey y normanda . Nos distinguió la Sociedad de Criadores de Hampshire Down Uruguay con la realización de su segunda Nacional consecutiva en esta muestra , y la participación de texel y milchschaft, razas ovinas que al igual que las razas bovinas de leche ya son tradicionales en la exposición de San José.

Como es costumbre los galpones de aves y conejos se destacaron con una numerosa presencia de ejemplares. Todo esto es el trabajo del día a día, más que de días de años mejorando la genética en cada exposición.

Cerramos una Expo, con la presencia de empresa nuevas y otras que nos acompañan año tras año, siendo una parte muy importante de la producción agropecuaria.

El viernes en el pabellón se realizó el lanzamiento del Plan Nacional de Género en las Políticas Agropecuarias, con una muy buena participación de familias rurales. Hacemos propicia la ocasión para saludar a las mujeres rurales que el 15 de octubre celebran su día.

Este año por primera vez se realizó “San Jose Produce”, un espacio de muestra y comercialización para los emprendedores del departamento donde exhibieron la excepcional calidad de sus productos.

Todo lo que vimos en esta expo es parte de la producción del país, del motor. El sector agropecuario representa el 80% de las exportaciones. En los dos años de pandemia cuando el mundo paró nuestro sector siguió produciendo, siguió dando y generando trabajo tanto directo como indirecto.

Transcurrimos un año con precios históricos de la carne bovina, con muy buenos precios en la carne ovina y también en lo que corresponde a la parte agrícola.

En tanto la lechería no tuvo una suba tan pronunciada como las materias primas antes mencionadas, pero sí tuvo un aumento significativo en el costo de producción como en todos los rubros.

En estos días tenemos una abrupta caída en los precios de carne y granos, conjuntamente con una sequía muy importante,pero los costos no disminuyen a la velocidad que bajan los precios que recibimos por nuestros productos. Es muy difícil producir con tanta inestabilidad en los precios de ventas y de costos.

Estamos culminando la exposición número 78 y como en tantos discursos de presidentes anteriores, hoy en este estrado seguimos reclamando por los mismos temas. Tenemos un tipo de cambio con un dólar que se debilitó en el correr del año, haciéndonos más débiles para enfrentar los costos.

Seguimos con un gasoil caro, siendo uno de los principales insumos para poder producir, sin embargo seguimos subsidiando el boleto capitalino.

¡Necesitamos un gasoil productivo!

No estamos de acuerdo con que en la Rendición de Cuentas se establezcan desvíos de fondos de INAC, INIA e INCC que son fondos aportados por los productores para seguir mejorando y apostando a la producción agropecuaria.

Esperamos la derogación del 1% del impuesto municipal por venta de semovientes, ya que es un impuesto en cascada que grava un mismo bien cada vez que se vende durante el ciclo productivo, es el único caso que a una empresa se le impide vender su producción si no está al día con el impuesto. De 51.385 tenedores de ganado con campo, según la declaración jurada 2021, aproximadamente 5.500 empresas son las que descuentan en BPS la devolución del 1%, son un 10% solamente. Además hay 26841 tenedores de ganado sin campo a los que no se les devuelve ni un centésimo.

Este es el segundo año que no está el cartel de la lechería nacional en crisis, que estuvo desde el 2015 hasta el 2020 en el ruedo principal. Eso es una señal importante, la lechería está trabajando, está produciendo, pero cada año que pasa vemos necesario lo que pedimos desde hace 11 años. En el discurso del año pasado decíamos textualmente: “solicitamos una y otra vez que se determine por ley zona de prioridad lechera, el sector compuesto por remitentes y queseros artesanales es el que arraiga a la familia en el campo y dinamiza la economía, démosle tranquilidad para que sigan trabajando en paz y sean felices haciendo los que les gusta.” Ya son 12 años.

Respetamos las reivindicaciones propias de una organización sindical e inherentes a la empresa en cuestión, pero después de haber transitado por un largo conflicto y logrado un acuerdo, nos resulta inadmisibles e irracionales que por causas ajenas a la industria láctea estemos nuevamente en problemas. Los productores somos rehenes, discrepamos con la forma de protesta que nos perjudica en estas fechas de picos altos de remisión.

Otro tema recurrente en este estrado es la problemática de los perros sueltos. El INBA no ha sido eficiente en solucionar este grave problema. Es importante su desempeño en otros temas, pero en esto la nota es deficiente. Los perros siguen haciendo daño en los campos y causando accidentes en las ciudades.

Nos proponen chipeado y castración, soluciones parciales a largo plazo que no resuelven el tema de la tenencia irresponsable.

Entendemos que es responsabilidad del INBA capturar esos perros.

Seguimos viendo con preocupación la falta de recursos humanos en la Dirección General de Servicios Ganaderos, poniendo en riesgo la situación sanitaria del país.

Debemos ser cuidadosos con posibles cambios en la campaña de Brucelosis que impliquen bajar la guardia en su detección, así como en el resto de las campañas sanitarias.

Aplaudimos con mucho entusiasmo el avance del proyecto de la mosca de la bichera que entendemos es un mojón en la producción agropecuaria. Esperamos se realice en los plazos previstos. Nosotros como productores asumiremos la responsabilidad que nos corresponda

para el éxito de la misma, del mismo modo pretendemos que la burocracia no corrompa la eficiencia del programa. Esperamos que en nuestra próxima exposición esté en marcha. Este año se realizó la quinta edición del Observatorio Económico, instrumento ya instaurado en conjunto con la

Asociación de Productores de Leche de Rodríguez, los Centros Comerciales de San José y Libertad y la Intendencia Municipal de San José. Esta herramienta y su permanencia en el tiempo permitirá obtener datos imprescindibles para la toma de decisiones y para la generación de políticas públicas.

Para finalizar estas palabras quiero agradecer a los cabañeros, sociedades de criadores, escritorios rurales, empresas y sponsors que realzan esta muestra, sin ellos este evento no es posible, ¡muchas gracias! Desde ya los invito para el año próximo a continuar trabajando juntos.

Agradezco también a la intendencia por su colaboración permanente y apoyo logístico. A la policía que se ha desplegado y ha hecho posible un trabajo con tranquilidad. A los bomberos, al Batallón de Infantería No.6, a la prensa que ha difundido todas las alternativas de esta exposición, y al público en general ¡muchas gracias!

Muy especialmente agradezco a los funcionarios y a los compañeros de directiva con quienes conformamos un gran equipo.

Y por último agradecer a mi familia a la que le quito tiempo y es mi apoyo incondicional.

Muchas gracias a todos

Nos vemos el año que viene